



# Kurz-Protokoll der Sitzung des Gemeinderates vom Montag, 24. November 2025

## Traktandum 1: Anfrage Bike Club Thal: Pumptrackanlage Thal

Mitte September ersuchte der Bike Club Thal die Einwohnergemeinde um Unterstützung bei der Realisierung einer Pumptrackanlage. Ein Pumptrack biete einen modernen Ort der Begegnung, der Bewegung und Gemeinschaft.

Der Bike Club Thal erklärt sich bereit, die Trägerschaft für eine solche Anlage zu übernehmen, was Finanzierung und Umsetzung erleichtern würde. Für die Realisierung benötigt der Verein ein geeignetes gemeindeeigenes Grundstück sowie die Unterstützung des Gemeinderats.

Der Gemeinderat hat die Anfrage eingehend beraten. Aufgrund fehlender verfügbarer Landressourcen sowie der derzeit eingeschränkten finanziellen Möglichkeiten sieht er sich nicht in der Lage, das Vorhaben zu unterstützen. Das Projekt kann seitens der Einwohnergemeinde daher nicht weiterverfolgt werden.

## Traktandum 2: Primarschule und Kindergarten, Rückkommensantrag Lektionen-Pool Spezielle Förderung

Der Gemeinderat beschloss am 14.11.2025 im Rahmen der Budgetberatung, den Lektionen-Pool der Primarschule auch für die Spezielle Förderung (SF) zu öffnen. Die finanziellen Auswirkungen waren beim Entscheid niemandem bewusst. Nach diversen Abklärungen hat der Gemeinderat einem Rückkommensantrag zugestimmt, den Lektionen-Pool für die spezielle Förderung wieder zu schliessen. Die Situation wird in einem Jahr anlässlich der Budgetvorbereitung erneut geprüft.

## Traktandum 3: Photovoltaikanlage auf öffentlichen Gebäuden, 1. Lesung Angebot Optima Solar

Der Gemeinderat befasst sich seit mehreren Jahren mit der Installation von Photovoltaikanlagen auf gemeindeeigenen Gebäuden. Bereits 2020 wurden entsprechende Anträge aus der Bevölkerung eingereicht. Seit rund einem Jahr steht die Gemeinde zudem in Kontakt mit der Genossenschaft OptimaSolar Solothurn. Als geeignete Standorte wurden insbesondere die Dächer des Schulhauses Sunnmatt, der Mehrzweckhalle Kreuzacker und des Kindergartens St. Martin identifiziert. OptimaSolar plant, finanziert und betreibt Solaranlagen in der Region und verfügt über umfangreiche Erfahrung sowie rund 40 bestehende Anlagen.

Nach ersten Gesprächen und einem Richtangebot befürwortete der Gemeinderat 2024 die Unterzeichnung einer Absichtserklärung, worauf OptimaSolar die technische und wirtschaftliche Machbarkeitsprüfung startete. Ende September 2025 erhielt die Gemeinde das konkrete Angebot für die Installation der Photovoltaikanlagen sowie die künftige Lieferung von Solarstrom. Der Gemeinderat hat das Angebot zur Kenntnis genommen. Die noch offenen Fragen werden abgeklärt und die Ergebnisse an einer nächsten Sitzung vorgelegt.

## Traktandum 4: Antrag Verwaltung: Prüfung neue Logo-Entwürfe

Die neuen Logo-Entwürfe wurden dem Gemeinderat vorgelegt. Der Rat hat entschieden, dass künftig das Logo der Website – mit einigen kleineren Anpassungen – als offizieller neuer Auftritt der Gemeinde verwendet werden soll. In diesem Zusammenhang werden die Briefvorlagen und Formulare entsprechend angepasst. Die Einführung des neuen Auftritts ist auf das Frühjahr 2026 vorgesehen.

## **Traktandum 5: Pendenzliste**

Die Pendenzliste wird aktualisiert und nachgetragen.

## **Traktandum 6: Verschiedenes**

Im Jahr 2026 feiern sieben Personen ihren 90. bzw. 95. Geburtstag. Der Gemeinderat hat die Zuständigkeiten für die persönlichen Besuche und die Überbringung der Glückwünsche festgelegt.

Die Verwaltung informierte, dass bisher Einwohner- und Jubilarenlisten an verschiedene Personen, Vereine und Organisationen weitergegeben wurden. Aus datenschutzrechtlicher Sicht ist dies problematisch und kann potenziell negative Folgen haben. Deshalb soll ein Leitfaden erstellt werden, der sich an den geltenden Reglementen, Gesetzen sowie den Empfehlungen des Kantons orientiert. Die Unterlage wird in den kommenden Wochen ausgearbeitet. Sämtliche betroffenen Stellen, darunter Vereine, Parteien und Organisationen, werden schriftlich informiert.

## **Traktandum 7: Aktuelles aus der Gemeindeverwaltung**

Dieses Traktandum fand unter Ausschluss der Öffentlichkeit statt.

Im Anschluss an die Sitzung fand der Anlass *Ehrung und Verabschiedung von langjährigem Gemeindepersonal* im Restaurant Loch Ness statt. Insgesamt durften 34 Personen verabschiedet bzw. geehrt werden.

Gemeindeverwaltung, 1. Dezember 2025/cst